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I MUNICIPALIDAD DE GRANEROS 

 

SESION Nº 123 ORDINARIA 
DEL CONCEJO MUNICIPAL DE GRANEROS 

MIERCOLES 13 DE JULIO DE 2011 
Realizada en Casa del Adulto Mayor 

 
ACTA 

 
Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de Graneros, de fecha 13 de julio de 2011, con asistencia de 
las Sras. y Sres. Concejales: 
 
Sr. Pedro Antonio Pereira Aguilera. 
Sra. Ximena Jeldres Astudillo. 
Sr. Juan Carlos Reyes Aliste. 
Sra. Raquel Campos Puentes. 
Sr. Miguel Gutiérrez Lazo. 
 
Inasistencia: 
Sr. Carlos Ortega Aedo. (Licencia Médica) 
 
 
ENTREGA ACTA SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 08 DE JUNIO DE 2011 
Se hace entrega de Acta de Sesión Nº120, Ordinaria, del 08 de junio de 2011. 
 
PRESENTACIÓN SOBRE AVANCES PROGRAMA DE MEJORAMIENTO DE BARRIOS –PMB- LA 
COMPAÑÍA 
La dirigenta de la Cooperativa de Agua Potable Rural la Compañía, Sra. Angélica Moreno Miranda, 
informa que el día de ayer la directiva, junto a dirigentes de otras cooperativas de agua potable rural, 
recorrió plantas de tratamiento de aguas servidas de distintos lugares y, entre otras, las plantas 
ubicadas en Isla de Maipo y San Antonio. El Vicepresidente de la Cooperativa, Sr. Washington 
Maldonado, da lectura a carta que Agrícola Alcahue hizo llegar a la Municipalidad y al Consejo de 
Administración de la Cooperativa, cuyo texto, en lo medular, es el siguiente: 
 
“En relación a su cartas fechada el 28 de mayo de 2011, hemos analizado el tema con la propietaria, 
quien estaría de acuerdo en entregar a la Cooperativa de Agua Potable Rural La Compañía, una 
superficie de hasta 200 m2 para la instalación de una planta elevadora de aguas servidas, sujeto a 
las siguientes condiciones: 
 

1.- Que el proyecto se someta a la Ley 20.417 y 19.300 sobre Bases Generales de Medio 
Ambiente. 
 
2.- Que los 16 propietarios de Villa Alcahue, estén de acuerdo en la instalación de la referida 
planta. Que equipen con juegos, bancos, empastados y riego del resto de la plaza no 
ocupado por la planta y los mantenga a su costo para lo cual entregarán a Agrícola Alcahue 
una Boleta de Garantía por el fiel y oportuno cumplimiento, por la suma de $3.000.000.- para 
la etapa de equipamiento y de $1.000.000.- para la etapa de mantención, renovable 
anualmente. Que se hagan cargo de los gastos notariales y de conservador 
correspondientes. 

 
Todo lo anterior quedaría establecido en el Contrato de Comodato a firmar entre las partes”. 
 



2 

Sobre la carta recién leída, el Sr. Maldonado informa que la Cooperativa hizo llegar oficio a la 
Dirección de Obras Municipales, con copia al Alcalde, al Encargado de Proyectos Municipales y a la 
Subdere, poniendo en conocimiento la oferta de la Agrícola Alcahue. 
 
También, el Sr. Maldonado, informa que se recibió respuesta del Sr. Barbaste, de la Subdere, quien 
les dio a conocer que, para que el Estado pueda invertir en terrenos asociados a saneamiento 
sanitario, la propiedad inmueble debe estar, obligatoriamente, a nombre del Comité de Agua Potable 
Rural o Municipalidad quien la transferirá, posteriormente al Comité. Al respecto, El Sr. Maldonado, 
expresa que cree que será posible conseguir la donación o venta del terreno propuesto al Comité. 
 
El Sr. Maldonado, da a conocer un detallado informe sobre documentos que obran en las carpetas 
de cada uno de los beneficiarios del Proyecto, por cada sector y de las obras que se incluirán para 
cada una de las familias (caseta, conexiones, baños, etc.). La Concejala Sra. Ximena Jeldres, 
sugiere que en la sede de la Cooperativa se instale una maqueta de las casetas y obras que se 
ejecutarán, de manera que los beneficiarios tengan claridad sobre lo que se les construirá. El 
Concejal Sr. Reyes, plantea que a las familias se les debe seguir motivando para que se incorporen 
plenamente al proyecto ya que, al parecer, muchos beneficiarios no han presentado oportunamente 
los documentos que se les solicitó. Por otro lado, los directivos de la Cooperativa expresan que la 
empresa Macrocap no ha desarrollado plenamente el catastro de beneficiarios. El Concejal Sr. 
Gutiérrez, plantea que lo de la maqueta sería muy importante para efectos de motivación a los 
beneficiarios. 
 
MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO DE ADMINISTRACIÓN DE LA 
EDUCACIÓN MUNICIPAL 
La Jefa del Departamento de Educación Municipal –DAEM-, da a conocer que en la Sesión anterior 
se efectuó modificación presupuestaria municipal que incluía recursos relacionados con el DAEM, 
vinculados con el déficit para el pago de remuneraciones. La Contadora del DAEM, Sra. Elizabeth 
Rojas, precisa que existe un déficit de caja en el DAEM. El Concejal Sr. Reyes, expresa que él fue 
partidario que junto a la presentación del presupuesto municipal 2011, se tendría que haber 
presentado el presupuesto del DAEM y, dice que le parece mucho el déficit del DAEM. La Concejala 
Sra. Ximena Jeldres, solicita que el presupuesto año 2012 debe formularse participativamente y no 
entre cuatro paredes. 
 
El Sr. Alcalde, informa que, tal como se lo ha informado al Sr. Subsecretario de Desarrollo Regional 
y Administrativo que, lamentablemente, gran parte de la Ley Sep se ha debido gastar en sueldos, lo 
mismo que ha debido hacer una gran cantidad de municipalidades. Además, expresa, que este mes, 
la Municipalidad ha debido traspasar más de $34.000.000.- para pagar sueldos, transporte escolar y 
gastos básicos. La Directora del DAEM, expresa que está trabajando en el Comité de Mejoras de la 
Municipalidad, en conjunto con la Subdere, trabajo que permitirá optimizar procesos y en particular el 
aspecto presupuestario. Lo de traspasos de recursos de la Municipalidad al DAEM, es un asunto que 
involucra a muchas municipalidades y lo que se debe tener claro que, en Graneros, las imposiciones 
se pagan “sagradamente” y si, alguna vez se ha dado, ha sido por breve período debido a que se 
dan casos que docentes se cambian de AFP y no dan oportuno aviso. El Jefe Administrativo del 
DAEM, Sr. Alejandro Galáz, informa sobre las funciones que a él le corresponde desarrollar en el 
Departamento y que los déficits que se puedan presentar vienen de arrastre. El Concejal Sr. 
Gutiérrez, dice que necesita conocer el déficit concreto del DAEM y que será bueno que el Concejo 
trabaje en la próxima elaboración del presupuesto del año 2012, ítem por ítem. 
 
El Sr. Alcalde, manifiesta que existe una situación preocupante en la educación municipal que es el 
déficit que se produce en su administración. Una vez informada la Modificación Presupuestaria, ésta 
se somete a votación, resultando el siguiente Acuerdo: 
 

Acuerdo Nº1: El H. Concejo, Aprobó, por la unanimidad de las Sras. y Sres. Concejales presentes 
en la Sala; Sr. Antonio Pereira Aguilera, Sra. Ximena Jeldres Astudillo, Sr. Juan Carlos Reyes, Sra. 
Raquel Campos Puentes, y Sr. Miguel Gutiérrez Lazo, la siguiente Modificación Presupuestaria 
presentada por el Departamento de Administración de la Educación Municipal – Daem: 
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APROBACIÓN DE SUBVENCIÓN MUNICIPAL  
El Sr. Alcalde, informa que desde el año 2009 existe una petición del Club de Adulto Mayor “Los 
Años Felices” de la población Domingo Yáñez y que están luchando por tener una sede. Se toma el 
siguiente Acuerdo: 
 

Acuerdo Nº2: El H. Concejo, Aprobó, por la unanimidad de las Sras. y Sres. Concejales presentes 
en la Sala; Sr. Antonio Pereira Aguilera, Sra. Ximena Jeldres Astudillo, Sr. Juan Carlos Reyes, Sra. 
Raquel Campos Puentes, y Sr. Miguel Gutiérrez Lazo, la siguiente Subvención Municipal: 
 
* Club de Adulto Mayor Los Años Felices. Por monto de $4.300.000.- (cuatro millones trescientos mil 
pesos). 

 
INCIDENTES 
Situación planteada por pavimentación Rura H-10 
El Concejal Sr. Reyes. Plantea que, respecto de las medidas de tránsito adoptadas para el proyecto 
de pavimentación de la Ruta H-10, dice que dirigentes de líneas de colectivos no habrían sido 
consultados sobre la implementación de las medidas y que él mismo, en su calidad de Presidente de 
la Comisión de Tránsito, tampoco habría sido invitado a participar de la discusión de las medidas. El 
Sr. Alcalde, ofrece la palabra al dirigente transportista de pasajeros de la Red Norte, el Sr. Héctor 
Miranda, quien ratifica que no estaban informados de los trabajos ni que se les habría hecho 
participar de las medidas. El Encargado de la Oficina Municipal de Emergencia, Sr. Marcos Cáceres, 
informa que apenas conocida la situación del corte que se iba a realizar, se convocó al Comité de 
Emergencia para coordinar el corte de la Ruta y en este caso, corte por mejoramiento de la ruta de 



4 

acuerdo a proyecto contrato propio del Serviu, también da a conocer los cortes que se están 
realizando, los que tendrán duración de 15 días. El Concejal Sr. Reyes, reclama que él no fue 
invitado a participar de la reunión del Comité de Emergencia. El Sr. Cáceres, da a conocer que, dado 
que el contrato es del Serviu con la empresa contratista, desconocía muchas características de la 
obra, incluido el hecho que si esta incluía o no la evacuación de aguas lluvia, y, además desconocía 
la existencia de la Comisión de Tránsito que preside el Concejal Sr. Reyes. También, el Sr. Cáceres 
informa que estos días ha estado permanentemente en terreno analizando y decidiendo alternativas 
de mitigación de los efectos del corte de tránsito. El Concejal Sr. Gutiérrez, expresa que valora y 
reconoce la labor del Sr. Marcos Cáceres y dice que, en todo caso, faltó comunicación a la 
comunidad, lo que la Municipalidad debiera mejorar. El Concejal Sr. Pereira, expresa que la 
comunidad ha recibido muy bien los trabajos que se están desarrollando y que lo único que faltó fue 
comunicar mejor a los dirigentes y al presidente de la Comisión Transporte. La Concejala Sra. 
Raquel Campos, dice que será bueno que cada unidad municipal tenga el listado de las Comisiones 
de Concejo, para evitar situaciones como las recién planteadas. 
 
El Sr. Alcalde, señala que el asunto de las comunicaciones, a veces, suele tener debilidades y esto, 
incluso al más alto nivel y, como ejemplo, dice que basta ver las distintas opiniones de autoridades 
nacionales sobre el tema de las emergencias de medio ambiente en Santiago. Finalmente, se 
programa reunión para hoy, a las 14:30 horas, para ver en detalle lo de los cortes de tránsito. 
 
Sobre lo anterior, el Concejal Sr. Reyes, hace entrega de carta dirigida al Sr. Alcalde. 
 
Concejal Sr. Juan Carlos Reyes da a conocer que no participará de viaje a la República 
Federal de Brasil 
El Secretario Municipal, lee carta entregada por Concejal Sr. Reyes a Sr. Alcalde, cuyo texto es el 
siguiente: 
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El Sr. Alcalde, da a conocer que invitó a la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Graneros a la 
Sesión, considerando que existía una campaña solapada para descontextualizar el viaje que la 
Unión Comunal realizará a la República Federal de Brasil, acompañados por el Concejo Municipal, 
situación que él ha dado a conocer en diversas instancias para que la comunidad tenga claridad del 
viaje que estaba programado realizar inicialmente el año 2008. El Concejal Sr. Reyes, manifiesta 
que optó por manifestar por escrito las razones de no participar en el viaje, para que no se le dieran, 
a sus razones, otro carácter. El Concejal Sr. Gutiérrez manifiesta que él ya había informado que no 
iba a viajar a Brasil por razones de actividades ya comprometidas con anterioridad, y que apoya el 
viaje e incluso está enviando CD’s de regalo. La Concejala Sra. Jeldres, señala que su motivación 
de participar del viaje es por la importancia que le asigna al intercambio de experiencias 
comunitarias y que es una excelente oportunidad la participación de la Unión Comunal. 
 
El presidente de la Unión Comunal, Sr. José Castro, expone que ellos están muy contentos con el 
viaje ya que conocerán experiencias que serán enriquecedoras para su labor de dirigentes vecinales 
e ideas nuevas y lamenta la decisión de no viajar del Concejal Sr. Reyes, ya que la participación de 
los Concejales será un gran respaldo a los dirigentes. El Secretario de la Unión Comunal, Sr. Juan 
Miranda, manifiesta que está muy dolido por el cuestionamiento que algunas personas han realizado 
sobre el viaje, más aún que los dirigentes costean sus propios gastos y señala que le duele mucho la 
decisión del Concejal Sr. Reyes. El Concejal Sr. Pereira, felicita a los dirigentes de la Unión Comunal 
por la decisión de realizar el viaje y, a la vez, respeta la decisión del Concejal Sr. Reyes. El Concejal 
Sr. Gutiérrez, señala que la carta del Concejal Sr. Reyes no es contra nadie, se trata solamente de 
poner por escrito razones atendibles para excusar su no participación en el viaje. El Concejal Sr. 
Reyes, expresa que las razones que él da para no viajar son concretas y no tienen otro sentido que 
lo expresado allí. 
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El Sr. Alcalde, da a conocer que, lamentablemente, la carta del Concejal Sr. Reyes, será utilizada 
políticamente por quienes quieren desprestigiar el viaje. Cree que les irá muy bien en la República 
Federal de Brasil. 
 
Presentación presidente Club Deportivo San Juan 
El presidente del Club Deportivo San Juan, Sr. Eliecer Fernández Arrué, plantea que el Club tiene 
muchas necesidades, como techo y solicita apoyo de parte de la Municipalidad para sacar el club 
adelante. 
 
-En este instante, el Sr. Alcalde se retira para participar en reunión con Sr. Intendente Regional, 
motivo por el cual se retira de la Sala, asumiendo la Presidencia del Concejo el Concejal Sr. Antonio 
Pereira Aguilera-. 
 
Se toca el tema de las escuelas de fútbol en Graneros y de la libertad que cada cual tiene de 
inscribir a sus hijos en el que les parezca, pero que la Municipalidad no debiera tomar partido por las 
de carácter privado. El Sr. Fernández, solicita que cada vez que aparezca una escuela privada de 
fútbol, los demás clubes debieran ser informados para tomar los resguardos necesarios para evitar la 
“fuga” de niños hacia éstas. También, el Sr. Fernández, habla del conflicto que tiene su club con el 
de San Ramón y solicita que sea la Municipalidad la que administre la cancha que ambos clubes 
comparten. 
 
El Sr. Presidente del Concejo, cierra el punto planteando que se debe averiguar sobre el Programa 
“Estadios Para Chile”, Se debe revisar el comodato del Estadio San Ramón 
 
Carta de empresa de Buses “Ríos del Sur” 
El Secretario Municipal, da lectura a la siguiente carta enviada al Concejo por la empresa “Ríos del 
Sur”: 
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Al respecto, la Concejala Sra. Raquel Campos Puentes, da a conocer que varios vecinos 
conversaron con ella para que pudiera gestionar que alguna línea de buses hiciera recorrido a 
Santiago por la Ruta H-10 ya que muchos jóvenes y trabajadores deben viajar a temprana hora de la 
mañana, por lo que propone que el tema sea tratado en la Comisión de Tránsito. 
 
APROBACIÓN INTEGRANTES DEL COMITÉ DE BIENESTAR, NOMBRADOS POR SR. 
ALCALDE 
El Secretario Municipal, informa los nombres de los funcionarios que el Sr. Alcalde propone que le 
representen en el Comité de Bienestar de la Municipalidad de Graneros. Al respecto, el Concejal Sr. 
Reyes, manifiesta sus dudas en el sentido que el Sr. Director de Control pueda ser miembro del 
Comité de Bienestar, ya que estaría participando de una acción que le corresponderá controlar, por 
lo que solicita se le proporcione información cierta, esto, independientemente que hoy votará 
favorablemente la propuesta. 
 
Titulares    Suplentes 
Víctor Olea Pavéz   Alexis Greig Olmedo 
Doralisa Fuentes Miranda  Carmen Fuenzalida Cantillana 
Purísima Bobadilla Ortíz  Octavio Rodríguez Aguilar 
 
Se toma el siguiente Acuerdo: 
 

Acuerdo Nº3: El H. Concejo, Aprobó, por la unanimidad de las Sras. y Sres. Concejales presentes 
en la Sala; Sr. Antonio Pereira Aguilera, Sra. Ximena Jeldres Astudillo, Sr. Juan Carlos Reyes, Sra. 
Raquel Campos Puentes, y Sr. Miguel Gutiérrez Lazo, la siguiente nómina de integrantes propuesta 
por el Sr. Alcalde como sus representantes en el “Comité de Bienestar” de la Municipalidad de 
Graneros: 

Titulares Suplentes 

Víctor Olea Pavéz Alexis Greig Olmedo 

Doralisa Fuentes Miranda Carmen Fuenzalida Cantillana 

Purísima Bobadilla Ortíz Octavio Rodríguez Aguilar 

También, se acuerda, que el Secretario Municipal precise la existencia o no, de posible 
incompatibilidad en que sea miembro del “Comité de Bienestar” el Director de Control. 

 
INFORME DE COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE 
El presidente de la Comisión de Medio Ambiente, Concejal Sr. Juan Carlos Reyes, pone a 
consideración del Concejo, el Informe de reunión efectuada el 24 de junio de 2011, donde se tuvo 
como punto central la evaluación y análisis de la instalación de una antena de telefonía celular en el 
supermercado Unimarc, ubicado en Avenida La Compañía con calle Obispo Lira Infante. 
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Respecto del Informe expuesto por el presidente de la Comisión de Medio Ambiente, el Concejo, 
toma el siguiente Acuerdo: 
 

Acuerdo Nº4: El H. Concejo, Aprobó, por la unanimidad de las Sras. y Sres. Concejales presentes 
en la Sala; Sr. Antonio Pereira Aguilera, Sra. Ximena Jeldres Astudillo, Sr. Juan Carlos Reyes, Sra. 
Raquel Campos Puentes, y Sr. Miguel Gutiérrez Lazo, el informe de la “Comisión de Medio 
Ambiente”, de fecha 24 de junio de 2011, presentado por su Presidente, Concejal Sr. Juan Carlos 
Reyes: 
 

 
INFORME DE COMISIÓN DE TRÁNSITO 
El presidente de la Comisión de Tránsito, el Concejal Sr. Juan Carlos Reyes, da cuenta de Informe 
de reunión de Comisión efectuada el día 24 de junio de 2011, que es el siguiente: 
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Una vez conocido el Informe, el Concejo toma el siguiente Acuerdo: 
 

Acuerdo Nº5: El H. Concejo, Aprobó, por la unanimidad de las Sras. y Sres. Concejales presentes 
en la Sala; Sr. Antonio Pereira Aguilera, Sra. Ximena Jeldres Astudillo, Sr. Juan Carlos Reyes, Sra. 
Raquel Campos Puentes, y Sr. Miguel Gutiérrez Lazo, el informe de la “Comisión de Tránsito”, de 
fecha 24 de junio de 2011, presentado por su Presidente, Concejal Sr. Juan Carlos Reyes: 

 
 
 
El Sr. Presidente del Concejo, cierra la Sesión, siendo las 13:00 horas. 
 
 
 
 
 
                Octavio Rodríguez Aguilar   Juan Pablo Díaz Burgos 
                      Secretario Municipal    Alcalde 
 
JPDB/ORA/ora 


